

Será proclamado, junto con otros 20 sacerdotes de distintos países, el próximo 8 de diciembre:

# Arzobispo de Santiago, Fernando Chomali, es nombrado cardenal por el Papa Francisco

J. HERRERA C., H. BURGOS Y F. GONZÁLEZ

Aún no era mediodía y la Parroquia San Luis Gonzaga, en Macul, ayer estaba repleta. Es que a la misa programada para las 12:00 horas asistiría el arzobispo de Santiago, Fernando Chomali, a quien el Papa Francisco, horas antes, había mencionado entre los 21 nuevos cardenales que anunció luego del Ángelus dominical desde la ventana del Palacio Apostólico, en el Vaticano.

“Me complace anunciar que el próximo 8 de diciembre celebraré un consistorio para el nombramiento de nuevos cardenales. Su procedencia expresa la universalidad de la Iglesia que continúa anunciando el amor misericordioso de Dios a todos los hombres de la tierra. La inclusión de los nuevos cardenales en la Diócesis de Roma manifiesta, además, el vínculo indisoluble entre la Sede de Pedro y las iglesias particulares esparcidas por el mundo”, sostuvo el Santo Padre.

A continuación, el Papa procedió a nombrar los 21 nuevos cardenales, entre los que se encuentran el arzobispo de Lima, Carlos Castillo Mattasoglio; el de Santiago del Estero, Vicente Bokalic Iglic, primado de Argentina; el de Porto Alegre, Jaime Spengler, y el de Guayaquil, Gerardo Luis Cabrera Herrera, además de Chomali.

## “Fue muy bonito”

Ayer, en la homilía de la misa donde dio gracias por el nombramiento, Chomali —quien el próximo 25 de octubre cumplirá un año como arzobispo de Santiago— contó cómo se enteró de la noticia: “A las 7:30 me llamó un periodista español que estaba escuchando el Ángelus para decirme que me habían nombrado cardenal, y la verdad es que ese minuto fue muy bonito”.

Añadió que “me sentí muy querido y pienso que el cardena-

“Es una gran responsabilidad”, afirmó ayer en una misa realizada en Macul, donde dio gracias por la noticia.



**PARTICIPACIÓN.**—El arzobispo de Santiago, Fernando Chomali, ayer compartió con feligreses de la Parroquia San Luis Gonzaga, ubicada en Macul, donde agradeció por el nombramiento del Papa Francisco.

“Estoy bien emocionado y espero asumir el compromiso de trabajar por la evangelización, trabajar por una sociedad donde se note que está Dios presente”.

**FERNANDO CHOMALI**  
ARZOBISPO DE SANTIAGO

lato es una hermosa manera de sentirse vinculado al Papa, a la Iglesia Universal. Es bueno que sepan que no estamos solos (...). Pero también entiendo que es una gran responsabilidad”, manifestó.

El arzobispo también hizo un llamado a los creyentes: “Creo

“Su procedencia expresa la universalidad de la Iglesia, que continúa anunciando el amor misericordioso de Dios a todos los hombres de la tierra”.

**PAPA FRANCISCO**

que los católicos tenemos que ser más católicos, se nos tiene que notar (...). Una Iglesia más comprometida; una Iglesia que rece más; una Iglesia que se preocupe más de los pobres, que conozca más el evangelio, que conozca más la Biblia; una Iglesia que les dedique tiempo a las

“Su labor en Santiago durante este año ha sido excepcional, con gran cercanía a las comunidades, a las parroquias y con un gran sentido de aportar al país la reflexión cristiana”.

**IGNACIO SÁNCHEZ**  
RECTOR DE LA UC

personas”. Y enfatizó: “Yo quisiera una Iglesia que realmente se note servidora”.

Tras la misa, Chomali profundizó en el que será su nuevo rol, cargo que en Chile han ostentado otros ocho arzobispos, el más reciente, Celestino Aós, proclamado en noviembre de 2020,

## En Biobío celebran nominación y destacan su trabajo en la zona

Doce años estuvo al frente de la Arquidiócesis de Concepción Fernando Chomali. Por esta razón, su nombramiento como nuevo cardenal no fue indiferente para la Región del Biobío. El actual arzobispo de la zona, Sergio Pérez de Arce, afirmó que es “una alegría” el anuncio y que “la gente de la iglesia lo recuerda con mucho cariño”.

Por su parte, el alcalde penquista, Alvaro Ortiz, calificó como “un orgullo enorme” para la comuna “haber tenido un tremendo líder de la Iglesia Católica”. Ortiz valoró su labor cuando estuvo en Concepción y dijo que “el trabajo, la experiencia, el sentido de realidad, el contacto permanente con las organizaciones y la comunidad hacen que sea el mejor nombre que se pudo haber elegido para ser cardenal”.

Para el diputado por la zona, Eric Aedo (DC), Chomali “siempre estuvo en los problemas más fuertes de la sociedad penquista y está haciendo lo mismo en Santiago (...). Siempre llamando a la unidad (y) a enfrentar la corrupción”.

En La Araucanía también valoraron su nombramiento. El presidente de Amarillos y diputado por esa zona, Andrés Jouannet, dijo que es una figura comprometida con los “problemas sociales y políticos que hoy enfrenta el país. Y monseñor no se esconde frente a esos temas; al contrario, los enfrenta directamente”.

además de Ricardo Ezzati, Francisco Javier Errázuriz, Jorge Medina, Carlos Oviedo, Juan Francisco Fresno, Raúl Silva Henríquez y José María Caro. “(Los cardenales) tenemos que poder sumarnos al cónclave en caso de elegir un Papa, pero además, la labor del cardenal es ser un asesor más directo del Papa”, dijo.

## En la contingencia

Durante el último año, el arzobispo de Santiago ha vuelto a poner a la Iglesia Católica como un actor relevante en el debate público. En esa línea, ayer contó que invitó a los candidatos municipales a reunirse con él el 24 de octubre, días antes de la elección, para “trabajar por una sociedad menos corrupta”.

“Tenemos que ponernos de acuerdo en lo mínimo de lo mínimo. Y eso es que las personas puedan salir de sus casas tranquilas a trabajar, puedan salir tranquilas a la plaza y puedan tener una vida digna”, destacó.

También tuvo palabras respecto de la tramitación del pro-

yecto de eutanasia y la iniciativa que prepara el Gobierno sobre aborto. Reiteró que está en contra de ambos y afirmó que “vamos a presentar todo nuestro argumento a la luz de la razón, a la luz de la ciencia, a la luz de la fe, a la luz del sentido común”.

El ministro de la Segpres, Alvaro Elizalde, quien asistió a la misa, felicitó al arzobispo por su nuevo rol y le deseó “el mayor de los éxitos”.

Por su parte, el rector de la U. Católica, Ignacio Sánchez, sostuvo que es una “alegría” el nombramiento, pues la labor del arzobispo en Santiago “durante este año ha sido excepcional, con gran cercanía a las comunidades, a las parroquias y con un gran sentido de aportar al país la reflexión cristiana que requiere nuestra sociedad”.

Eugenia Román, feligresa de Macul, comentó que “es un honor contar con un nuevo cardenal, más en estos tiempos donde en Chile necesitamos fe”. “Es muy bueno. El arzobispo es un hombre muy cercano con nosotros”, añadió Julia Jiménez.